

II. CRONICAS

VII Reunión de la Asociación Internacional de Estadísticos Municipales

31:352.061.3

por

IGNACIO BALLESTER ROS

En los días 7 y 8 del pasado mes de julio se ha celebrado, en la ciudad de Estrasburgo y en los locales de su Facultad de Derecho y Ciencias Económicas, esta VII Reunión de la Asociación Internacional de Estadísticos Municipales.

En representación española han asistido sus dos miembros: don Ignacio Ballester Ros, Jefe del Servicio de Asuntos Generales del Instituto Nacional de Estadística y Profesor del Instituto de Estudios de Administración Local, y don Luis Carreño Piera, Secretario de la Comisión mixta de Estadística de Barcelona, quien tomó en esta reunión posesión de su puesto como nuevo miembro.

Los temas de estudio de esta reunión han sido esencialmente dos: las estadísticas internacionales de finanzas municipales, y las estadísticas de turismo.

Al primer tema se presentaron tres comunicaciones: «Estadística internacional de finanzas de grandes ciudades de Europa occidental», resultados de una encuesta, por los doctores Buhrow y Weis, Directores de las Oficinas de Estadística de Colonia y Essen, respectivamente.

«Método de análisis financiero de las cuentas de las grandes ciudades europeas», por Miguel Cotten, segundo Jefe del Servicio de Estadística del Ministerio del Interior de Francia.

«El impuesto sobre la renta, en las finanzas de la villa de Helsinki», por Carlos Forsberg, Director de la Oficina Estadística de Helsinki.

Sobre este tema general se han realizado recientemente dos encuestas, una dirigida por el Consejo de Europa y otra por la Asociación. Como los objetivos eran análogos, si bien las encuestas se realizaron por separado, la presentación de resultados se ha hecho conjuntamente.

te. La información presentada se refería a sólo veinte ciudades europeas, por lo que la discusión se centró en la insuficiencia de los datos recogidos, estimando que debían interpretarse como un ensayo previo, y tratar de ampliar la encuesta a la mayor parte de las ciudades europeas con población superior a los cien mil habitantes, utilizando unos cuestionarios suficientemente meditados, acordándose que en la próxima reunión de la Asociación, que se celebrará en Helsinki en 1972, se presente por la Ponencia designada un plan adecuado a los fines expuestos.

En relación con las estadísticas de turismo se presentaron dos comunicaciones:

«Estadística de turismo», por los señores Chevry y Marc, Inspector general del Instituto de Estadística y Estudios Económicos de Francia el primero, fallecido días antes de celebrarse la reunión, y antiguo Jefe de la División de Estudios y Coyuntura del mismo Instituto el segundo.

«Algunos aspectos del turismo en el ámbito de la estadística municipal», por U. Zwingli, Jefe de la Oficina de Estadística del Ayuntamiento de Zurich.

Realmente, en cuanto a este tema, no se produjo una discusión general, limitándose a la exposición de las respectivas comunicaciones por parte de sus autores, teniendo en cuenta la pluralidad de organismos existentes hoy en Europa, especializados en el tema, singularmente la O. C. D. E.